



Exposition et table-ronde autour de l'architecture frugale

L'exposition «10 ans d'architecture frugale» jusqu'au 19 mars à la Plateforme et la Table-ronde «La frugalité heureuse & créative» le jeudi 3 mars, présentent le travail de Alain Bornarel, Dominique Gauzin-Müller et Philippe Madec, co-auteurs du Manifeste pour une frugalité heureuse et créative dans l'architecture et l'aménagement des territoires urbains et ruraux.

Le secteur du bâtiment produit environ 40 % des déchets et des émissions de gaz à effet de serre tout en consommant 60 % des ressources. Face à ce constat, Alain Bornarel, Dominique Gauzin-Müller et Philippe Madec, ont lancé en janvier 2018 le « Manifeste pour une frugalité heureuse et créative dans l'architecture et l'aménagement des territoires urbains et ruraux ».

En quatre ans, ce manifeste a déjà été signé par plus de 13 300 personnes dans 65 pays et une trentaine de groupes locaux sont actifs en France et à l'étranger.

A travers ce manifeste, les trois auteurs prônent une architecture plus respectueuse des ressources naturelles, qui transforme l'existant avant de construire du neuf, valorise les matériaux renouvelables et les savoir-faire locaux, privilégie des solutions techniques robustes, se soucie de son territoire d'accueil et propose un équilibre entre tradition et modernité.

Une exposition et une table-ronde sont organisées à Grenoble pour présenter leur travail.

► **Exposition « 10 ans d'architecture frugale »** jusqu'au 19 mars 2022 à la Plateforme (place de Verdun)

► **Table ronde « La frugalité heureuse & créative »** le 3 mars à 18h30 au salon d'honneur de l'Hôtel de ville, avec :

- Pierre-André Juven, Adjoint à l'Urbanisme et à la Santé
- Alain Bornarel, gérant émérite chez TRIBU SCOP et co-auteur du manifeste de la Frugalité heureuse et créative
- Bernard Blanc, adjoint au Maire de Bordeaux en charge de l'urbanisme résilient
- Solveig Debrock pour le groupe local Frugalité heureuse & créative AuRA

